



EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información e Intereses generales y locales

SUSCRIPCION Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Alemania y España

El corresponsal en Berlín de un diario madrileño, a propósito de la visita que á dicha capital está haciendo D. Alfonso XIII, dice lo siguiente, hablando de las buenas relaciones existentes entre ambas naciones y de los deseos de Alemania por estrecharlas de manera más firme, asegurando que un alto funcionario se ha expresado en los siguientes términos:

—España es una nación que cuenta con todas nuestras simpatías pues los intereses alemanes y los españoles no son opuestos. Pero es indispensable para que siga siempre siendo amiga nuestra, que no entre en alianza con otra nación que pueda representar "la punta aguda de la espada contra Alemania."

El Emperador en su entrevista con el Rey de España insinuó á éste el camino que sería conveniente seguir en la política de España con Francia, y le indicó la posición que acaso España debería ocupar en el asunto de Marruecos.

España—dice el aludido personaje—debe ser, esto es natural, amiga de Francia, por su vecindad y por razones comerciales. El día que aquel país quisiera descuidar esos intereses y mostrar desdén ó indiferencia á la República, podría aparecer en los horizontes el principio de una tormenta por la ayuda que á Francia le sería dado prestar á ciertos elementos políticos.

La amistad con Francia es necesaria desde luego; pero la amistad con Alemania constituye la mayor garantía para la conservación de las instituciones actuales.

El Emperador ha tenido interés especial en que la Conferencia sobre Marruecos se celebre en una población española, confiríendose así á España la ventaja y el prestigio especial de ser ella la que invita á las demás naciones á la Conferencia indicada.

Los grandes periódicos de Berlín, han publicado artículos que reflejan la simpatía de esta nación hacia España, en los cuales se ha dicho que ese país espera que de la visita de don Alfonso surja algo provechoso: un Tratado de comercio que afiance las momentáneas relaciones presentes. La idea ha sido muy bien acogida por la opinión pública.

En cuanto á las relaciones comerciales de España y Alemania, ha dicho un alto funcionario que ocupa cargo oficial de gran autoridad, "que existe en Alemania una legislación especial mercantil nueva, que per-

mite á este país hacer Tratados de comercio con todas las naciones del mundo. En la actualidad se hallan en Suecia comisionados del Gobierno para concluir uno con esta nación, y es muy probable que cuando se hayan pactado las bases á que se ha de sujetar, se dirijan á los Estados Unidos para emprender análoga tarea.

España tiene un Convenio provisional con Alemania, pasado el que sería ocasión de que ambos países se concertasen en un Tratado formal, amplio y provechoso para las dos.

Por lo que toca al Gobierno alemán, puede decirse que no halla inconveniente en entrar en negociaciones con tal fin. Hay que tener presente que en Alemania no se sabe si el Gobierno español está ya preparado para ello, y como á él corresponde tomar la iniciativa en este asunto, el de este país se ha colocado en una situación puramente expectante.

No se advierte aquí exceso de diligencia por parte de algunos españoles que por sus cargos parece que deberían desplegarla en toda su extensión cuando se trata de beneficiar intereses de compatriotas, porque en algún caso concreto ha sido imposible contar con el entusiasmo ó con el caluroso apoyo de los mismos para establecer institutos á ellos provechosos.

Conceptuamos que tales manifestaciones, de ser ciertas, como suponemos, revisten alguna importancia y no escaso interés, siendo estas las razones que nos han movido á darlas á la publicación.

Crónica

EL NECIO

No hay instrumento musical, piano de Erard ó violín de Stradivarius que, tocado por Liszt ó Paganini, emita sonidos puros como ese manubrio humano—el necio—que interpreta cuantas melodías se desean cuando se toca bien el resorto que conviene.

Si el múltiple é interesante rostro del necio pudiese ser retratado en breves líneas, lo sería en el siguiente bosquejo de un hombre eminente, reconocido como necio de buena ley, hecho por una mujer que tenía mucho ingenio y tanto talento casi como él: "Es un caballero que habla casi siempre de él, y que cuando ella es para pensar en sí mismo."

El necio no es forzosamente bestia. Al contrario, cuando es de buena raza, se reviste de cualidades de primer orden.

Ni la erudición ni el ingenio son incompatibles con la necedad; tales condiciones la envuelven como la sabrosa carne de una fruta envuelve el hueso.

A veces resulta ser el necio hombre culto, educado, amable, simpático, gracioso, con quien charlamos gratamente, y con quien fraternizamos fá-

cil y confiadamente, hasta que una sola palabra tal vez, tal vez un solo gesto, nos replen el individuo particular, al ejemplar de la especie.

El necio, con asombro nuestro, empieza á girar entre nosotros con todas sus lentejuelas y sus atractivos y todos sus tornasoles, como el polichinela con su traje abigarrado de seda policrómica.

¡Qué satisfacción la de tener ante sí á un necio verdadero, satisfecho, expresivo, embriagado con su propio aroma, pagado de sí mismo!

No hay espectáculo comparable con ese espectáculo.

A. DUMAS.

Prensa y política

Teniendo en cuenta la cooperación eficazísima que el clero español puede prestar á la difusión de las enseñanzas agronómicas y también á la creación de instituciones protectoras del labrador, en forma de cajas rurales de ahorro y crédito se ha dirigido una real orden al ministerio de Gracia y Justicia indicándole la conveniencia de recomendar á los preladatos el útil y beneficioso que sería incluir en las enseñanzas de los Seminarios la Agricultura y las industrias rurales, á fin de que los sacerdotes puedan encargarse en los pueblos de dirigir con mayor fruto los campos de demostración agrícola, y estén además en las mejores condiciones de difundir ciertas instituciones que mejorasen las condiciones morales y materiales de los pequeños labradores.

Creese fundadamente, que para el sábado podrá quedar constituido el Congreso.

Se aprobaron por fin las actas de Madrid, puesto que ya no tenían interés, los republicanos en prolongar la discusión, una vez pasadas las elecciones municipales.

El Sr. Morote rompió la última lanza en este torneo parlamentario, interviniendo en el debate los Sres. Azcárate, García Alonso, García Aliz y La Cierva.

Ayer se ha restablecido la normalidad en la Universidad Central, en la Facultad de Medicina y en la Escuela de Farmacia.

Los estudiantes asistieron á todas las clases menos á la de Hacienda.

Los catedráticos Sres. Santa María de Paredes y Barrio y Mier reunieron á los alumnos de esta última asignatura en una sala del decanato de Derecho y les anunciaron que el señor Piernas volvería á explicar la asignatura de Hacienda.

Los estudiantes manifestaron su propósito firme de no asistir al aula en tanto que no se designe otro profesor.

En el Instituto del Cardenal Cisneros hubo algún desorden porque fué expulsado un alumno de la clase de Francés, y sus compañeros se negaron á concurrir á dicha clase.

Un hijo de esclavo, Príncipe de la Iglesia

Ha fallecido el obispo de Mariana, Mons. Pimenta.

Este obispo, célebre en todo el Brasil por su santidad y su ciencia, pertenecía á una raza negra.

Hijo de un esclavo, no tenía, cuando niño, dinero para comprarse zapatos y libros para asistir á la escuela en Bahía, su ciudad natal; pero su afición al estudio supo vencer todos los obstáculos.

En las tardes, cuando los demás niños se retiraban de la escuela, pedía á algunos de ellos sus libros y estudiaba en ellos, aprovechando la luz de los faroles del alumbrado público.

El Arzobispo de Bahía, que supo esto y las demás dotes morales del joven Pimenta, proveyó para que á su costa fuera mantenido y educado en el Seminario;

Siendo joven, y á pesar de las resistencias injustificadas que encuentran los individuos de raza negra, el Sr. Pimenta ocupó altos cargos en la Administración eclesiástica de Bahía y llegó á ser Obispo auxiliar.

Creada la diócesis de Mariana en la región de Amazonas, S. S. León XIII le confió á los unidos pastorales del Obispo negro.

El Ilmo. Sr. Pimenta se encontró solo y sin recursos en una vastísima y desolada región.

Creó el Seminario y Colegios para hombres y mujeres. Para mantenerlo salía con los pies desnudos á pedir limosna para sus colegiales.

No fué solamente un hombre de celo y de acción, sino también un distinguido sabio, que por sus conocimientos llamó la atención en el Concilio Plenario de la América Latina.

Mr. Pimenta conocía varias lenguas orientales, y se dedicaba especialmente á los estudios bíblicos.

¿Qué sé yo?

Yo no sé lo que sé; sé solamente que anhelo con afán saberlo todo; que me explico las cosas á mi modo, ó según ellas saltan á mi mente.

Sé que sacó lo mismo mucha gente, que del error revolúcase en el lodo; y hay quien anda á traspiés á lo beodo buscando una verdad eternamente.

Sé que para saber avanza el hombre del seno maternal amante al mundo ávido de lograr de sabio nombre.

Sé que el mar de la ciencia se muy profundo y que sepa por fin á nadie asombró que, en él cuanto más nado, más me hundí.

FERNANDO SACRISTÁN RAMOS.

El "trousseau", de la Infanta

Anteayer se ha hecho el último encargo para la canastilla de boda de S. A. la Infanta doña María Teresa.

Como ya dijimos, tanto S. M. la Reina como la augusta novia han mostrado su firme deseo de que todas las labores del «trousseau» se hagan por manos españolas, y se repartan lo más posible.

La condesa de Mirasol, y, naturalmente, la duquesa de San Carlos, aya de S. A., han cumplido el simpático designio de la Reina y de la Infanta, examinando los modelos propuestos por los establecimientos de más fama en este género de trabajos, los Asilos y Casas benéficas y las modestas obreras madrileñas que han concurrido á esta especie de certamen tan patriótico como bien inspirado.

El Colegio de Santa Isabel, el de la Paz, las Adoratrices, el Asilo de Huérfanas de la calle de D. Pedro, entre otros muchos; los comercios más acreditados, como las bordadoras y costureras que han mostrado su habilidad en los modelos presentados, han recibido encargos de la Casa Real para las galas de la futura Princesa de Baviera, cada uno según su aptitud y puede asegurarse que la confección del «trousseau» de la Infanta proporcionará medios de subsistencia á infinidad de humildes muchachas, que podrán sus ciñes sencillos en prendas encajes y festones que han de tener tan alto destino.

Fuera de Madrid, pero siempre dentro de España, se han hecho también bastantes encargos.

Su Majestad la Reina y su augusta hija visitan de cuando en cuando los establecimientos en que el «trousseau» se confecciona, para examinar las labores diversas que han de formarlo.

Para nada han tenido en cuenta las angustias damas el peligro de que, por estar diseminados los encargos, puede haber falta de unidad, y quizá de armonía, entre las labores que han de constituir la canastilla de boda de S. A., aunque éste inconveniente se habrá remediado sin duda al dar la instrucciones referentes á los distintos encargos;

Lo interesante es que cuantos pueden contemplar en su día, la exposición de ese «trousseau», puedan decir, después de los elogios que seguramente ha de merecer:

—Toda esto es bello, es artístico, es rico; pero además, y sobre todo, representa una hermosa obra de amor á los pobres, á los humildes.

LOS MUNICIPIOS

A los municipios debe España ser España. En ellos se depositaron las fuerzas de vanguardia que hicieron la Reconquista; en ellos germinó el derecho patrio, y en sus faeros y privilegios tuvieron baluarte las libertades políticas, respetadas por Fernando V, resistentes contra Carlos I y Felipe II, admitidas por los Felipe III y IV, y sólo mal heridas y moribundas por la mano de Felipe V, movida á impulsos del absurdo y opresor centralismo galicano.

Y con la ruina de los municipios vino la decadencia española, el desarrollo monacal, el florecimiento parásito, el desenfeno de la picardía, la corrupción administrativa, la vida vergonzosa y harapienta que tuvo todo impulso generoso, y no avogó más tragas que la guerra por la independencia, gracias á que la fuerza de la necesidad restituyó á regiones y municipios su personalidad, su iniciativa, su acción libre y pronta.

La organización cacatralista actual mantiene esa ruina. Gobierno y gobernadores se sientan sobre la sepultura de los municipios é impiden su resurrección. Son éstos, organismos divorciados de la comunidad; administradores precarios de intereses ajenos, no propios, esperan la recompensa de arriba, no de abajo, sólo le quedan cauces abiertos para el servicio de los oligarcas; para el del pueblo le están cerrados, porque los ayuntamientos, esclavos del poder gubernativo, con todas sus actividades minuciosas, absurdamente reguladas por reglamentos y disposiciones del poder central, no pueden ni tener pensamiento propio ni linaje alguno de espontaneidad.

En la Sucursal del Banco de España

Robo importante.

El robo en la Caja de la sucursal del Banco de España en Segovia ha sido, y es aun, el tema de todas las conversaciones desde el día de ayer.

Las circunstancias que concurren en este suceso, son muy propias para excitar la curiosidad pública. La importancia de lo robado, el lugar del robo, las artes empleadas por el ladrón, todo ello, en fin, contribuye á que esto sea justificado tema de todas las conversaciones.

La fantasía popular vuela y claro es que nosotros, solo hemos de atenernos á aquellas noticias que vengan garantidas, con la garantía por supuesto que puedan tener notas que no son oficiales, pues la acción de los tribunales, el secreto del sumario, es barrera que no intentamos franquear. Hasta ahora poco se sabe de cómo se efectuó el robo y de dónde está el ladrón.

Desde luego éste ha dispuesto de tiempo suficiente para llevar gran delantera á la Justicia.

El ladrón ha tenido 29 horas desde que cometió el robo hasta que fué descubierta.

En lo que ya quedan muy pocas de

SECCION DE ANUNCIOS

Gran Droguería y Perfumería Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia a más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, Inhaladores a vapor, pinzas lanceatas sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabones para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta cinco pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico a lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sin fin de artículos pertenecientes a este ramo.

Fíjense bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2.-Segovia.

Consulta Médico-Quirúrgica

POR

D. Martín Hurtado

CANTALEJO

Instrumental moderno para ejecutar toda clase de operaciones de la Cirujía rural.

Los viernes contará este consultorio con la cooperación y asistencia de los distinguidos profesores D. Luis Montalbán y D. Emiliano Gómez Palacios.

EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura a los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, a los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos a la tisis, a todos los debilitados, etc.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España,
Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,
Plaza Mayor, número, 41, planta baja.

Pastos de invierno

Se arriendan, para ganado lanar, en Moñivas, jurisdicción de Muñopedro (Segovia), buenos encerraderos, y el terreno superior de hierba; para tratar, con los colonos, en la misma finca.

OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos o libranzas del Giro Mútuo, a los autores en Madrid, Corredera Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

Ama de cria

Soltera de 22 años de edad, leche de 8 días, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará en la administración de este periódico.

Venta

En Madrona se vende una tierra de seis obradas, de primera calidad (la flor del término.)

También se vende una casa, sita en Garcillán, calle del Monte, número 7.

Del precio y condiciones informará D. José Bernardo, en Madrona.

Ama de cria

De 28 años de edad, leche de 8 días, desea criar en su casa.

Informará D. Florentino García, en la Cuesta.

ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y C^{ia} son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS
CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS
Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agensen en España.—URIACH & Ca., BARCELONA.

MORRHUOL • CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa ó indigesta. Ofrece a las madres de familia el medio de hacer tomar a sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen a Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez a los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

CUENTO

LA NOVIA ETERNA

Los dos habían nacido en la misma población y sus padres eran vecinos. Catalina tenía tres años menos que Enrique. Desde pequeños habían jugado en el jardín común á las dos casas.

Cuando pasaba algunos días sin ver á Enrique, Catalina sufría horriblemente. Si ésta lloraba, Enrique acudía presuroso á consolarla.

Llamábala él mi mujercita, y ella solía decir: «Este será mi marido».

Así transcurrió su infancia.

Cuando Catalina tuvo diez años, él cumplió trece y entró de interno en un colegio.

Desde entonces se vieron pocas veces hasta que llegaron las vacaciones.

Un día la contempló Enrique atentamente y la encontró muy hermosa. —¿Sabes que estás muy guapa?— le dijo.

Estaban solos y le dió un beso, Catalina se puso encarnada como la grana.

Terminaron las vacaciones y tuvieron que separarse otra vez.

La muchacha no hacía más que pensar en su futuro esposo.

Un día supo con honda pena que Enrique debía ir á Paris con objeto de seguir estudiando la carrera de Medicina.

Al cabo de dos años supo Catalina que Enrique iba á volver al pueblo. Loca de alegría fué á esperarle con sus padres á la estación.

Al verle, se quedó como hipnotizada por la emoción. Su corazón latía con extraordinaria violencia.

Enrique se limitó á estrecharle la mano, y ella pensó que hubiera debido darle un abrazo.

La pobre criatura creyó que más tarde se mostraría más amable y cariñoso que en el momento de su llegada.

El verle pasar por delante de su casa constituía para Catalina un placer inmenso. A veces le encontraba en la calle con el doctor Grivet, antiguo médico de la población, y se detenía á hablar con él.

Una tarde, para festejar el regreso del estudiante, los padres de Enrique, invitaron á cenar á los de Catalina, y ésta se sentó al lado del futuro doctor.

Enrique no habló á Catalina más que de ciencia, pues como todos los principiantes, sentía el fuego sagrado de la profesión que iba á ejercer.

La enamorada doncella le escuchaba atentamente, si bien habría pre-

ferido que le hablara de otra cosa; de su infancia, de sus paseos por el bosque y de sus alegres excursiones por el campo.

Más, por lo visto, Enrique no pensaba en nada de eso.

Miraba á Catalina, pero no la veía. La ciencia es una rival terrible.

Enrique le manifestó que tenía el propósito de permanecer en Paris cuando terminara su carrera.

Catalina combatió indignada semejante proyecto. Detestaba ese Paris que quería arrebatárle lo que más amaba en el mundo.

—¿No tienes aquí ningún atractivo?—preguntó al estudiante, mirándole con gran ternura.

—Sí; tengo aquí á mis padres.

—¿Y tus amigos nada significan? Enrique se disculpó por cortesía.

Después de comer, Catalina invitó á Enrique á dar un paseo por el jardín y allí le habló de su infancia. El estudiante le escuchaba con visible indiferencia y como distraído.

Cuando se separaron, la muchacha sufrió el primer disgusto grave de su vida. Estuvo llorando toda la noche, considerando muy quebrantada la esperanza en su porvenir. Por primera vez comprendió que era posible que no llegase á casarse con Enrique.

Tenía Catalina dieciocho años, y estaba en toda la fuerza de la juventud, en todo el esplendor de su belleza. Poseía una buena dote y la asediaba un gran número de pretendientes, pero ella los rechazó á todos y dijo á sus padres que no le hablase de matrimonio.

Un día su madre le preguntó: —¿Amas á alguien? —El hombre á quien amo no me corresponde.

La buena mujer estaba desolada; su padre la sermonó de lo lindo y la acusó de abusar de la lectura de novelas. Desde entonces Catalina ocultó su amor en el fondo de su alma.

Enrique había terminado sus estudios y era doctor en Medicina.

El antiguo médico murió y esta circunstancia modificó sus resoluciones y se decidió á establecerse en el país.

Con tal motivo renacieron las esperanzas en el corazón de Catalina.

Transcurrieron los años. Enrique tenía veintinueve años y ella veintiseis. ¿Qué esperaba, aquel hombre para casarse? Catalina empezaba á cansarse de su papel de novia imaginaria; pero esperaba siempre.

Al fin se casó Enrique. Los padres de Catalina anunciaron á su hija la

triste nueva sin tomar ningún género de precauciones é ignorando que habrían podido causarle la muerte.

La infeliz criatura ahogó su inmenso dolor y no comunicó á nadie su secreto.

Felicitó á Enrique y asistió á la ceremonia nupcial.

Aquel matrimonio destruyó por completo sus más caras esperanzas. En la iglesia hizo supremos esfuerzos para no echarse á llorar. Al día siguiente tuvo que guardar cama y estuvo á punto de morir á consecuencia de una aguda fiebre.

La enfermedad fué larga y la convalecencia también.

Enrique le prodigó sus cuidados, y cuando estuvo restablecido le aconsejó que se casara. Bien hubiera podido aquel hombre evitarle tan terrible golpe.

Los padres de Catalina murieron, dejándola sola en el mundo.

Desde luego fué colocada en la categoría de las solteronas.

Hízose beata y se consagró á las prácticas religiosas y á las buenas obras.

Catalina interesó á Enrique en su nueva pasión y le suplicó que le diese á conocer á los enfermos pobres y le revelara las miserias ocultas de que tuviera noticia. De este modo continuaron sus relaciones y la infortunada mujer fué relativamente dichosa.

Enrique tuvo dos hijos, á los que Catalina adoró con el cariño de una madre.

Pasaron algunos años y Catalina cayó gravemente enferma y mandó á buscar á Enrique.

Este la interrogó y ella estuvo á punto de confesarle todo, revelándole el secreto que la mataba.

Al fin se extinguió como una planta privada de sol. Pero antes de que la muerte se apoderase de ella una voz murmuró á su oído: —¿Qué locura has cometido al malgastar así la vida!

EUGENIO FOURRIER.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY
Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio D. Amalio Piró.

Hospital y provisiones, segundo capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 13
Ministerio de Fomento.—Real decreto, fecha 2, estableciendo reglas para

el régimen comercial del puerto de Ceuta, y aprobando los arbitrios propuestos por la Junta de Obras y Ayuntamiento de dicha ciudad.

—Real orden, fecha 21, confirmando una multa impuesta por el gobernador de Lugo á la Compañía de los caminos de hierro del Norte.

Hacienda.—Real orden, fecha 6, nombrando varios inspectores especiales de la renta del alcohol, á propuesta y por cuenta de la Sociedad Unión Alcohólera Española.

Diario religioso.

Santos del día 15

Santos Félix, Gertrudis, Samona, Curia, Abibó, Secundo, Fidenciano y Leopoldo, SAN EUGENIO ARZOBISPO DE TOLEDO

Este insigne varón primer obispo y apóstol de Toledo fué natural de Roma, de familia distinguida por su nobleza y empleos honoríficos, en cuya ciudad vivía con grande reputación de hombre sabio, cuando el Apóstol San Pedro vino á predicar la fé á los romanos. Luego que oyó predicar examinó su doctrina, y obrando la divina gracia en su alma abrazó la religión y se bautizó. Mostróse desde luego fiel observador de la sana doctrina, y cuando salió de Roma la misión de varones apóstólicos para predicar la fé alende de los Alpes, acompañó á San Dionisio Aréopagita hasta Arlés, y luego tomó el camino para España. Después de haber pasado algunos años en el cultivo de esta escogida viña del gran padre de familias pasó á Francia á visitar á San Dionisio su amigo y compañero, y luego que llegó á Paris supo el escenio, cruel tirano de aquel santo, que Eugenio se ocupaba en las mismas obras que Dionisio; mandó prenderle con encargo especial á los soldados de que, sino adoraba á los Dioses, le quitarían inmediatamente la vida. Intimidó esta disposición del prefecto, y el santo alargó su cuello á la espada, habiendo esta separado su cuerpo de la cabeza el día 15 de Noviembre del año 117. Su santo cuerpo se venera en Toledo desde el reinado de Felipe II.

MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada, de 27 á 28 reales fanega.

Centeno de 30 á 31 id. id.

Algarrobas de 32 á 33, id. id.

Trigo á 47 id. id.

Añejo de 50 á 51, id. id.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 47.00 reales las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 31 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega

Árevalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47 y 48 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, á 31. id.

Algarrobas, á 35 id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 47.50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 47.25 reales las 94 libras.

Barcelona

Se han vendido trigo de Peñafiel á 47 reales.

Han llegado 21 vagones de trigo.

Hoza

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 47 reales fanega.

Centeno, á 32.

Cebada á 30.

Vino tinto á 13 reales cántaro, claro, fino á 14 idem.

Rioseco

Precios que han regido en este mercado:

Trigo, á 46 reales las 94 libras.

Cebada, á 28 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de hoy

Barómetro reducido á 0°..... 671.45

Temperatura del aire..... 30

d. máxima del sol del día anterior 13.0

Id. id. á la sombra..... 65

Id. mínima en la noche última..... -2.0

d. id. á cielo descubierta..... -2.7

Diracción del viento..... 0.

Fuerza aproximada..... Brisa.

Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....

Estado del cielo..... Lluvioso

Venta

Se venden 350 árboles de álamo negro próximamente, en el coto redondo, denominado de Colina, jurisdicción de Fuentesmilanos.

Para tratar, con Doroteo de Frutos, en el referido Caserío de Colina.

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

S. S. S. S. S. S.

Imp. de los hijos de Santianste.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (68)

JORGE OHNET

UN ANTIGUO RENCOR

TRADUCCION DE F. SARRIENTO

En adelante, formaremos una sola familia: me caso con la señorita Guichard.

Mientras Herminis, dando un grito de júbilo corría hacia su tía, Mauricio se inclinó hacia su padrino:

—Eso es más que adhesión, dijo; ¡es heroísmo!

—¡Bah! contestó Fortunato; hay que saber sacrificar por los suyos. Y luego, después de todo... Acaso tengamos una sorpresa.

La tuvieron. Sin duda alguna, la merecían pero, como había observado Rousseau á la joven pareja con sonriente filosofía, nadie es tratado en la vida según sus méritos.

Una nueva Clementina, aquella á quien solo Herminis había conocido hasta su boda

con Mauricio, se reveló á Fortunato. Buena, alegre, un poco imperiosa, pero perfecta dueña de su casa, la baronesa—porque ha conseguido ser baronesa y no desespera de serlo de Pontournant—asombra á los suyos por las cualidades de su corazón. Caimado su rencor, ha vacado á lo que estaba destinada á ser; una mujer muy viva, pero excelente, que se esfuerza en pagar con amabilidad los movimientos un poco bruscos de su carácter. Rousseau se acostumbió á ella prontamente. Y un día en que se hablaba delante de él de una mujer muy dulce y un poco pasiva:

—¡Desengañense ustedes! exclamó; una mujer sin carácter es como una ensalada sin vinagret.

—Sí, amigo mía, insinó Clementina con deferencia; ¡pero también es preciso que la ensalada tenga un poco de aceite!

FIN.

Nuestro folleton

Terminando ya la publicación de la interesante novela "Un antiguo rencor,"

Mañana

empezaremos á publicar la no menos interesante

La justicia de los gitanos

original del celebrado autor

PONSON DU TERRAIL

Basta sólo el nombre de este ilustre novelista para garantizar el éxito de

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS

En la novela que en breve publicaremos, hallarán los lectores escenas admirables de interés vivísimo, y literatura amena.

Creemos que La justicia de los gitanos, del célebre autor

PONSON DU TERRAIL

será del completo agrado de todos aquellos que lleguen á saborear su estilo literario y á sentir sus patéticos é interesantes episodios.

das, ó mejor dicho, ninguna, es en quien sea el autor del robo.

La desaparición del ordenanza Cortés, hacen que sobre él recaigan todas las sospechas.

Vamos, pues, á dar cuenta á nuestros lectores de aquellos datos informativos que hoy hemos podido recoger.

El juzgado

El juzgado trabaja infatigable en este asunto.

Anoche estuvo en el edificio de la Sucursal hasta las dos de la madrugada. Esta tarde volvió á constituirse en el propio sitio y allí está á la hora que escribimos estas líneas.

Ignoramos el resultado que hayan dado sus pesquisas, lo que sí se sabe es que del arqueo hecho ayer resulta que han sido robadas las 570.775 pesetas, que ya dijimos y que no faltan ni alhajas ni otros valores, que en gran cantidad se custodian en dicha Caja.

Tampoco es cierto, como ha dicho un periódico local, que la calderilla estuviera esparcida por el suelo.

Esta moneda está en otra caja y no ha sido tocada.

El Juzgado ha tomado, indudablemente, varias declaraciones, pero aún no se ha dictado ningún procesamiento, lo cual prueba que no hay responsabilidad para ninguno de los dignos funcionarios de la Sucursal del Banco en Segovia.

El expediente administrativo

Anoche llegó á esta Capital, hospedándose en el hotel del Comercio el Director general de las sucursales del Banco de España, D. Pío Escuderos. Dicho señor empezó esta mañana sus trabajos.

Acerca de ellos, como acerca de los que practica el Juzgado, se guarda gran reserva.

Unas limas y una llave

De un detalle de verdadera importancia hemos podido enterarnos.

El simpático industrial y concejal, señor Ramirez, dueño de las ferreterías de la Plaza Mayor y de la calle de Juan Bravo, estuvo esta mañana, á la una, en el despacho del director, señor Esquivias, para manifestar que el ordenanza Cortés estuvo en una de sus tiendas, en la de la calle de Juan Bravo, para adquirir una llave de borjas.

Quiso solo la llave, y días después, cuando fué á pagar su importe, el dependiente Sánchez le advirtió que era igual el precio de la llave sola que el de la llave y la cerradura.

Entonces el Cortés se llevó la cerradura.

En uno de los dos establecimientos del Sr. Ramirez, no recordamos en este momento cual, estuvo también Cortés el viernes, adquiriendo varias limas de las llamadas de «corleteras» y «rodeteras».

Según manifestaciones que hemos oído estas limas sirven para trabajar las llaves de borja.

El detalle éste no deja de tener importancia y viene á aumentar las sospechas que recaen sobre Cortés.

Los billetes robados

Suman en total 570.775 pesetas y está descompuesta esa suma de la siguiente manera:

Billetes de 1000 pesetas	833
Id. de 500 id.	36
Id. de 100 id.	695
Id. de 50 id.	1246
Id. de 25 id.	8519

El total de billetes robados asciende al número de 5829.

¿Quién es ella?

Ya dijimos ayer que el Cortés tenía una amante en Madrid.

Dícese que con frecuencia iba á visitarla, lo que hasta hora se ignora es quien es ella y donde viva.

Se sabe únicamente que esta mujer tiene 23 años, que es morena, alta y guapa.

Su nombre, domicilio, etc., todo eso se ignora.

Visitas

El Sr. Director de la sucursal, don Ramón Esquivias, está recibiendo estos días pruebas de consideración y

carifio de todos los elementos de la sociedad de Segovia.

Por su despacho han desfilado autoridades y personas de distinción ofreciendo sus respetos al Sr. Esquivias.

ELECCIONES MUNICIPALES

La falta de espacio nos impidió publicar ayer los siguientes datos de las elecciones municipales verificadas en los distintos pueblos de esta provincia.

San Ildefonso

En la elección triunfaron los candidatos adictos don Joaquín Armengol Manso, don Vicente Pérez Moreno, don Cándido de Benito, don Diego Alvarez Molero, don Victoriano Lozano, D. Pedro Torres y don Matías Badia.

Sepúlveda

Por el primer distrito aparecen triunfantes don Ricardo de la Plaza Martínez y don José María Zorrilla Cristóbal; y por el segundo distrito, don Valentín de Antonio Guijarro, don Elias Gómez Bonilla y don Andrés Zorrilla y García.

Quéllar

Han triunfado los candidatos liberales.

Santa María de Noya

Han sido elegidos concejales en la elección de ayer, don Canuto Oviedo Redondo y don Nicanor Ojueas Sanz, conservadores; y don Victorio Gozalo de Dios y don Antonio Escudero Bobillo, liberales.

Riaza

Candidatos triunfantes: don Luciano Carretero Aréategui, don Antonio García Arranz, don Ezequiel Marqués y don Ramón García Arranz.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la mañana de hoy se ha celebrado en esta Audiencia la vista en causa por Jurados, para fallar la segunda contra Mariano Gómez, por el delito de robo.

El hecho

La noche del 4. de Noviembre de 1903, el hoy procesado, acompañado de otros individuos, sustrajo trigo de la panera de Carlos Cocero, vecino de Campo de Quéllar.

Prácticola de las pruebas

Constituido el Tribunal, y después de haber prestado el juramento los jueces populares, se procedió á la práctica de las pruebas, terminada la cual, el Ministerio público representado por el Sr. Escosura, sostuvo sus conclusiones provisionales, estimando que el Mariano es autor de un delito de robo en casa no habitada, con las circunstancias agravantes de nocturnidad y reincidencia, y pidió al Jurado un veredicto de culpabilidad.

La defensa estuvo conforme con el Ministerio fiscal, si bien solicitó de los Jueces populares, con miseria para su defendido.

Resumen y veredicto

Hecho el reglamentario resumen del juicio, por el Sr. Presidente, del Tribunal de derecho, se entregaron las preguntas del veredicto á los señores Jurados, los que después de deliberar, dieron un veredicto de culpabilidad y en su vista informaron en derecho las partes, pidiendo el señor Fiscal que se condenara al Mariano Gómez, á la pena de 2 años y dos meses de presidio correccional, accesorias legales y pago de costas, á cuya petición nada tuvo que oponer la defensa.

Sentencia

El Tribunal de derecho, dictó sentencia por la que se condena al Mariano Gómez á la pena solicitada por el representante de la ley.

SEÑALAMIENTO PARA LOS DIAS

15, 16, 17 y 18

Ante el Tribunal del Jurado se verá en juicio, la causa instruida en Quéllar, contra Casimiro Benjato de Dios, á quien se acusa del delito de falsedad.

Abogados, Sres. Cano de Rueda y Rey. Procuradores, Sres. López y Altarejos.

Instrucción pública

Renuncia

Ha sido admitida por el Rectorado de la Universidad central la renuncia que del cargo de maestra de Negredo, ha presentado doña María de Frutos.

Presupuestos

Se han recibido los presupuestos escolares de Framale, Calabazas y Añe.

Los maestros de Hontoria y Paradinas, han formado los de sus escuelas y los han entregado á las Juntas locales.

Escuela de adultos

Han dado principio las clases de adultos en San Cristóbal.

Escuela cerrada

Por hallarse padeciendo el sarampión varios niños de Marugán, y haberse presentado esta enfermedad con carácter epidémico, ha acordado la Junta de Sanidad de dicho pueblo, que se cierre la escuela pública para evitar en lo posible el contagio.

De provincias

Tragedia electoral

Según noticias recibidas de Castellón el domingo por la tarde se presentaron dos grupos de 70 hombres, armados de garrotes, en un colegio electoral. Penetraron violentamente en la sala, rompieron la urna y apalearon al presidente y á los interventores.

La mesa requirió el auxilio de la Guardia civil. Esta acudió é invitó á los alborotadores á que desalojasen el local.

Los amotinados opusieron resistencia. Se cruzaron disparos y la confusión fué terrible.

Resultaron heridos el alcalde, el secretario, el alguacil del Ayuntamiento y cuatro personas más.

El gobernador ordenó que marchase á San Jorge la Guardia civil reconcentrada en Vinaroz.

Las últimas noticias dicen que la tranquilidad está restablecida.

Descarrilamiento

El tren mixto núm. 104, de la línea de Portugal, que salió ayer tarde de Valencia de Alcántara, descarriló en el kilómetro 410, entre la estación citada y la de Marvao en territorio portugués.

El convoy descarriló por completo, resultando tres muertos y varios heridos, entre ellos el maquinista, el fogonero y el conductor.

Un orimen en Madrid

Esta madrugada á las cuatro ha sido herido de un tiro en la cara un individuo llamado Bonifacio Plaza, por otro de nombre Ramón Sánchez (s) el Romo, ambos traperos de Bellasvistas.

El hecho ha ocurrido en la Puerta del Sol.

Ambos individuos estuvieron jugando al mus en el café de la Paz de la calle del Arco de Santa María, y según ha dicho el agredido, Sánchez pretendió quitarle mil pesetas que le había ganado.

No pudo lograrlo, y en la Puerta del Sol, al salir de un urinario, se le presentó de nuevo y le disparó un tiro de revólver á quemarropa, produciéndole en el carrillo izquierdo una herida, calificada de grave en la Casa de Socorro del Ayuntamiento por el médico Sr. Ocaña y el ayudante Sr. Carretero.

Bilbao

En la calle de Barrecalle ha habido escándalo y palos.

Un grupo de republicanos fué á una casa donde los carlistas pagaban los votos anteayer. Los republicanos destrozaron la puerta, y al presentarse dos electores á cobrar, la emprendieron á palos con ellos. Uno de los llegados pudo huir. El otro recibió una paliza monumental.

Después, en la misma calle, tres republicanos fueron rodeados por carlistas, pero lograron escapar, esgrimiendo armas de fuego.

Otro escándalo semejante ha habido en la calle de Iturburu.

SUELTOS

Bien venido

Ha regresado á esta ciudad, nuestro querido director y amigo, D. Rufino Cano de Rueda, quien ha permanecido varios días en Caéllar y Coea, para ventilar importantes asuntos relacionados con su profesión de Abogado.

Se encuentra algo mejorado de la enfermedad que padece, nuestro buen amigo el Tte. Coronel de la Guardia civil, con destino en la Comandancia de Segovia, D. Eustaquio Arbeiza.

Deseamos al paciente un pronto y completo restablecimiento.

Epidemia variolosa

Según participa el Alcalde de Navas de Oro, se han presentado algunos casos de viruela benigna en las piaras de ganado lanar de varios vecinos de aquel pueblo, habiéndose tomado las medidas convenientes para evitar la propagación del mal.

Reses robadas

La Guardia civil de Sepúlveda da cuenta de que en la noche del día 9 del actual, robaron dos ovejas y una ternera á Félix López Martín. Sospechando que el autor del robo fuera un sujeto vecino de Castrillo, practicó gestiones, dando por resultado el hallazgo de dos pellejos y dos cercos de las reses robadas, en casa del referido sujeto llamado Vicente Rojigo, quien convicto y confeso, fué puesto á disposición del Juez municipal de dicho pueblo.

Muy en breve empezará á actuar en el Teatro Miñó una compañía de zarzuela que abarca ambos géneros, el grande y el chico.

Aquí parece que no se cumplirá el refrán aquel de el que mucho abarea... pues en la compañía figura el notable tenor Simonetti, una de las eminencias del género.

Aptos para el ascenso

Por reciente disposición han sido declarados aptos para el ascenso, gran número de Jefes y Oficiales del Cuerpo de Artillería, y entre ellos se encuentran los Comandantes señores Piró y Martín Peinador, los Capitanes señores Bona y Oset y los primeros Tenientes señores Prendes, Iriarte y Rodríguez Cerezo.

Denuncia

Según el Comandante del puesto de la Guardia civil de Fuentidueña, ha sido denunciado ante el Alcalde de Calabazas el vecino Ildefonso de la Puente por haber cortado dos olmos pertenecientes al monte de propios de dicho pueblo.

Vaca recuperada

Por la Guardia civil de Navarra se participa que ha sido rescatada la vaca que en 10 del actual fué robada al vecino de Santuste, Román Santos, por Nicolás López, cuya captura no ha podido llevarse á cabo por haber desaparecido.

Pérdida

El miércoles 8, se extravió en esta capital, sin que se pueda precisar el punto donde fué, un paquete de papeles sugetos con dos gomas que contenían un librito de cuenta corriente con el Banco de España, la cédula personal y varios documentos de interés para el dueño.

Se ruega á la persona que los haya encontrado, los presente al interesado don León Muñoz Tiguera, de Samboral (Segovia); ó en la administración de este periódico, donde se le darán las gracias y se le gratificará.

Sociedades

La Góndola Azul.

El domingo próximo, en la elegante sociedad «La Góndola Azul», se pondrá en escena el monólogo titulado «Perdido» y el sainete cómico denominado «Buzón de peticiones».

La función, que dará principio á las ocho y media en punto, terminará con un magnífico baile.

Las invitaciones y billetes de los socios se recogen en el café Montañés.

El Pensamiento

Esta acreditada sociedad, que tan concurrida se halla siempre, el próximo domingo, á las ocho de la noche, celebrará una agradable velada teatral.

Del desempeño de las obras que se pondrán en escena están encargados distinguidos aficionados.

Después de terminada la velada, se organizará un gran baile.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Ses reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4:40 tarde

Senado

Abierta la sesión, el Sr. Guijarro muéstrase disgustado por los conceptos que ayer le dirigió el Sr. Allendesalazar.

Anuncia que habiendo sido desautorizado por el jefe de los conservadores en la alta Cámara, él tiene que presentar la dimisión de su cargo de individuo de la Comisión de actas.

El Sr. Allende Salazar manifiesta que no es tal jefe de los conservadores y rectifica lo dicho afirmando que sus conceptos son personales.

El Sr. Guijarro, entonces, retira su dimisión.

El Conde de Romanones, ocupándose de cuestiones de Carreteras, de lo que se habló en la sesión de ayer, dice que ha procurado en este asunto separar lo político de lo técnico.

Congreso

Declarase la compatibilidad de varios diputados, que son proclamados, entre ellos el Sr. Barrio y Mier.

Apruébase sin debate el dictamen recaído sobre la elección de Denia.

El individuo de la Comisión señor Mollada combate la legalidad de la elección del Ferrol.

El Sr. Domínguez Pascual, también de la comisión, contesta al señor Mellado.

Solicita que sea aprobado.

Promuévese un vivo incidente entre los Sres. Mollada y Domínguez Pascual, obligando á intervenir en el debate al Sr. Armiñán, gobernador civil de Coruña en tiempo de las elecciones.

Dice el Sr. Armiñán que él no intervino en las elecciones, porque el señor García Prieto le prohibió que tomase iniciativas.

Que si nombró delegado fué precisamente para evitar coacciones que principalmente pudiera perjudicar al Sr. Mille, candidato triunfante.

Termina diciendo que su gestión no debió ser tan mala cuando lo han nombrado hijo adoptivo precisamente del Ferrol.

El Sr. Mille dice que es muy honroso el ser hijo adoptivo, pero que es mejor haber nacido allí, como le sucede a él.

Risas en la Cámara.

Otro robo

Esta madrugada se ha intentado cometer un robo en la Caja de la habilitación de Instrucción pública.

En dicha Caja había unas 100.000 pesetas sobrantes del presupuesto para la visita de Mr. Loubet.

Se descerrajó la puerta de entrada y de la Caja.

Se han encontrado herramientas.

Todo esto hace creer que los ladrones no tuvieron tiempo de consumar el delito.

LA BOLSA

CAMBIOS

Paris á la vista..... 27'85
Londres á la vista..... 00'00

G. Cano